

Geschäftsstelle Gerliswilstrasse 71 6020 Emmenbrücke 2

041 269 65 55

igt@kmu-forum.ch

IGT-NACHRICHTEN Nr. 2/2020

Corona-Situation wieder schlimmer

Nach einer zwischenzeitlichen Beruhigung schnellten die Zahlen im Herbst wieder in die Höhe. Die Situation ist nach wie vor unerfreulich. Der Bundesrat und die Kantone haben die Massnahmen verschärft und wir wissen alle nicht, wann die Schrauben wieder gelockert werden können.

Die Führungen unserer Institutionen stehen also weiterhin vor grossen Herausforderungen bei der Erfüllung ihrer täglichen Arbeit.

Wir wünschen allen den nötigen Durchhaltewillen und danken für den bisherigen Einsatz!

Plenumssitzungen 2020

Nach dem Frühlingsplenum musste leider auch das Herbstplenum abgesagt werden. Der Vorstand bedauert das sehr und hofft, dass im Frühling 2021 dann wieder eine Mitgliederversammlung durchgeführt werden kann.

Angedacht war, am Herbstplenum die formellen Beschlussfassungen zu den Vereinsgeschäften nachzuholen. Der Geschäftsbericht wurde bereits früher zugestellt und die Beschlussfassungen können problemlos auch erst im Frühling 2021 nachgeholt werden. Daher wird auf eine schriftliche Beschlussfassung verzichtet.

Erweiterung des Vorstandes der IGT

Esther Schönberger, Präsidentin der SSBL, hat sich bereit erklärt, im Vorstand der IGT mitzuarbeiten. Eine erste gemeinsame Vorstandssitzung konnte bereits durchgeführt werden. Ebenfalls zugesagt hat Markus Theiler, neuer Präsident der Stiftung Brändi. Wir danken im Voraus für das Engagement und freuen uns im Vorstand auf die Zusammenarbeit.

Umfrage zur Corona-Situation

Im September lancierten wir eine Umfrage zur Corona-Situation. Erfreulicherweise haben 20 Institutionen daran teilgenommen. Die Ergebnisse zeigen, dass die die Aktivitäten der IGT ausreichend bis optimal waren. Auch die Aktivitäten der DISG wurden so beurteilt. Knapp die Hälfte pflegt die Zusammenarbeit mit Vorständen und Stiftungsräten anderer Institutionen oder wünscht sich eine solche. Zudem wurden viele wertvolle Erfahrungen eingebracht. Die detaillierten Ergebnisse der Umfrage liegen dieser Ausgabe der IGT-Nachrichten bei. Wir danken allen für Ihre Rückmeldungen.

Austausch mit DISG und GSD

Anfangs Dezember fand der traditionelle Austausch zwischen der IGT/HKL und der DISG statt. Ein Thema war das Merkblatt zum Schwankungsfonds, insbesondere dessen rückwirkende Einführung. Es wurde vereinbart, dass die Einführung wie geplant erfolgt. Die sich dabei stellenden, konkreten Umsetzungsfragen werden dann aber im Jahr 2021 gemeinsam ausdiskutiert. So kann das Merkblatt bei Bedarf angepasst werden.

Ebenfalls thematisiert wurden die Beurteilungskriterien und das Vorgehen für Pilotprojekte sowie die finanzielle Alimentierung des entsprechenden Topfes. Pilotprojekte sollen grundsätzlich in die Leistungsaufträge einfliessen.

Im Januar trifft sich dann eine Delegation des Vorstandes mit der Departementsleitung des GSD.

Wir schätzen diese Austauschmöglichkeiten sehr. Wir werden Anfangs 2021 über die Ergebnisse orientieren.

Austausch mit HKL

Ebenfalls im Januar treffen sich die Vorstände von IGT und HKL zu einem weiteren Austausch. Unter anderem geht es dabei um die erneute Durchführung einer Herbstveranstaltung und um die Bestimmung von gemeinsam zu verfolgenden Themen. Vorstellbar ist etwa die Institutionsübergreifende Zusammenarbeit bei ambulanten Angeboten und gemeinsame Weiterbildungen.

Weiterbildung

Der im Frühling angesetzte Einführungskurs für neue Mitglieder von Stiftungsräten und Vorständen musste aus bekannten Gründen abgesagt werden.

Als neues Datum konnte der **Samstag, 13. März 2021**, festgelegt werden. Die Veranstaltung beginnt um 09.00 Uhr und dauert bis ca. 11.30 Uhr. Sie findet bei der Stiftung Schule und Wohnen in Sursee statt.

Es geht unter anderem um die Vorstellung der involvierten Stellen, der Planung und Steuerung der Angebote, der Finanzierung der Leistungen und der aktuellen Themen und Entwicklungsschwerpunkte.

Interessierte könnten sich ab sofort bei der Geschäftsstelle (<u>igt@kmu-forum.ch</u>) anmelden. Die Einladung folgt dann Anfangs 2021.

Ausblick 2021

Wenn es die Situation zulässt, sollen im Jahr 2021 wieder wie gewohnt zwei Plenumssitzungen durchgeführt werden, eines im Frühsommer und eines im Herbst. Die Termine werden wir rechtzeitig ankünden.

Frohe Festtage

Wir wünschen allen einen lichtvollen Advent, frohe Festtage und alles Gute für das kommende Jahr 2021.

Bleiben Sie gesund!

In der Krise verbunden mit herzlichen Grüssen Der Vorstand Dezember 2020

Beilagen:

• Ergebnisse der Umfrage zur Coronasituation

Verteiler:

- Mitglieder IGT
- GSD, HKL, KOSEG, DISG

Intern:

■ H-777-0-0